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CONSELHO PEDAGÓGICO 

 

ATA NÚMERO QUATROCENTOS E TRÊS 

 
 

Aos vinte e dois dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas dezasseis 

horas e trinta minutos, reuniu-se o Conselho Pedagógico do Agrupamento de Escolas de Frei 

Gonçalo de Azevedo, na sala de reuniões, com a seguinte Ordem de Trabalhos:  

 

Ponto um - Aprovação da data da Semana da Escola (apresentação dos produtos PCT e outras 

atividades da REEI) e da Feira das Profissões; 

Ponto dois - Aprovação dos guiões de organização dos CT final de 1º semestre (CP, ensino 

básico e secundário); 

Ponto três - Aprovação dos elementos do Secretariado de Exames, júris, corretores e equipa 

digital de apoio 2024/2025 a exames e provas; 

Ponto quatro - Proposta de calendário e organização das provas/exames pré teste de 4º,6º e 9º 

ano - provas a aplicar em fevereiro; 

Ponto cinco - Alunos com condições especiais de avaliação - provas/exames 2024/2025; 

Ponto seis - Proposta de modelo de monitorização PAM 2024/2025; 

Ponto sete - Outros assuntos ( auditoria EQAVET). 

 

Presidiu a reunião a Diretora do Agrupamento de Escolas, professora Gabriela 

Moreira, e secretariou-a o professor Miguel Leitão. Estiveram presentes nesta reunião 

todos os membros que integram este conselho. 

Dando cumprimento ao primeiro ponto da ordem de trabalhos, foram aprovadas as datas 

da Semana da Escola e da Feira das Profissões. A semana da escola decorrerá de 5 a 9 de maio, 

com apresentação dos produtos dos PCT e de atividades da Rede de Escolas para a Educação 

Intercultural (REEI). 

 A Feira das Profissões terá lugar no dia 25 de fevereiro, entre as 8:30 e as 13:30 horas. 

Para esta atividade em particular, solicita-se aos professores que não calendarizem testes 

sumativos nesse dia a essas horas. 

Em cumprimento do segundo ponto da ordem de trabalhos, foram aprovados os guiões de 

organização dos conselhos de turma do final do primeiro semestre tanto para o ensino básico 

como para os cursos profissionais e os cursos científico-humanísticos do ensino secundário. As 



   

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS FREI GONÇALO DE AZEVEDO 

 

informações para os professores elaboradas pela coordenação dos diretores de turma já foram 

disponibilizadas, via email, pela diretora do agrupamento no sentido de cada professor agilizar 

o envio das propostas de classificação para o programa INOVAR e de reunir os dados 

necessários de forma a facilitar o decorrer da reunião do Conselho de Turma a realizar a partir 

de 27 de Janeiro.. 

Em cumprimento do terceiro ponto da ordem de trabalhos, foi aprovada a lista dos 

elementos do secretariado de exames, júris, corretores e equipa digital de apoio aos exames e 

provas de 2024/2025. 

Em relação ao quarto ponto da ordem de trabalhos, foi apresentado o calendário e a 

organização das provas e exames pré-teste dos 4º, 6º e 9º anos de escolaridade a ser aplicados 

em fevereiro (de Português, Inglês e Matemática e Estudo do meio no 4º ano, de Português, 

História e Geografia de Portugal e Matemática e Ciências Naturais, no 6º ano, e de Português e 

de Matemática, no 9º ano. Os diretores de turma serão informados dos procedimentos 

relativamente à utilização dos computadores por parte dos alunos e as instruções de aplicação 

para serem dadas a conhecer aos alunos e aos Encarregados de Educação.  

Esclarece-se que relativamente ao horário de funcionamento dessas provas, este vai 

coincidir com o início das atividades letivas ao 1º turno da manhã.Os alunos devem apresentar-

se às 8:30 na escola na sala para os quais serão convocados  para iniciar as provas às 9:00 horas, 

vigiados pelos professores que a essa hora tenham aula com a respetiva turma, coadjuvados por 

professores sem componente letiva desse dia/hora e pela equipa digital. 

Em cumprimento do quinto ponto da ordem de trabalhos, foi aprovada a lista de alunos 

com Relatórios Técnico Pedagógicos e respetivas medidas, com realce para as que têm 

implicações nas condições de realização de provas e exames no ano letivo a decorrer. 

Em relação ao sexto ponto da ordem de trabalhos, as professoras Ana Paula e Ana Filipa 

Karas apresentaram uma proposta de modelo de monitorização dos Planos de Ação de Melhoria 

a ser aplicado este ano, e as respetivas orientações. As acções de melhoria são as mesmas, mas 

o número de objetivos foi reduzido de três para dois no modelo a aplicar nos segundo e terceiro 

ciclos e no ensino secundário, enquanto o modelo do primeiro ciclo contém três objetivos (os 

dois daquele modelo e ainda “melhorar as competências leitoras até ao final de ciclo”), bem 

assim como a descrição de uma acção de melhoria a esse objetivo correspondente. Levadas a 

cabo algumas correções por proposta dos membros do Conselho Pedagógico, o modelo foi 

aprovado. Deixa de se fazer PAM intermédio, preenchendo-se apenas o PAM inicial e o PAM 

final. 
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Quanto ao sétimo e último ponto da ordem de trabalhos, foi apresentada pela Diretora do 

Agrupamento a lista de professores a serem avaliados este ano letivo e as respetivas datas de 

progressão, a qual será afixada na sala de professores até ao fim do mês de janeiro. A Diretora 

do Agrupamento pediu aos Coordenadores dos vários Departamentos Curriculares que lhe 

enviem as listas com os professores em quem delegarão a função de avaliadores internos. 

 Informou ainda que se encontram na plataforma IAVE os resultados das provas e exames 

do ano letivo 2023/2024. Solicitou que cada departamento, tal como já fez o departamento de 

Matemática, analise os resultados para posteriormente ser apresentada a reflexão sobre os 

mesmos no próximo Conselho Pedagógico a par da análise dos resultados das avaliações 

internas do 1º semestre 2024-2025. 

Apresentou a proposta de rede escolar do agrupamento para o próximo ano letivo. Propõe-

se nela a abertura de uma turma do curso profissional de Técnico de Desporto e meias turmas 

dos cursos profissionais de Técnico de Ação Educativa, de Técnico de Restaurante e Bar, de 

Técnico de Manutenção de Aeronaves e de Técnico Auxiliar de Saúde e ainda a criação de duas 

turmas de Cursos Tecnológicos Especializados, uma de informática e  outra industrial, na área 

da mecânica de aviões.  

Para o ensino básico e os cursos científico-humanísticos do ensino secundário, a proposta 

mantêm o mesmo número de turmas do ano letivo a decorrer, 7 turmas (sete) por ano letivo no 

2º e 3º ciclo e 5 turmas (cinco) no 10ºano. A proposta do Agrupamento de Escolas será 

apresentada à Dgeste no dia 28 de janeiro em reunião no agrupamento de Escolas da Parede.  

A Diretora do Agrupamento de Escolas informou ainda que irá decorrer no nosso 

agrupamento uma formação que pretende capacitar os professores que trabalham no âmbito dos 

PCT. A professora doutora Daniela Ferreira, financiada pela Câmara Municipal de Cascais, está 

a trabalhar num projeto de assessoria pedagógica aos Agrupamentos de Escolas, tendo-lhe os 

diferentes Agrupamentos fornecido uma lista com as necessidades respetivas. O nosso 

agrupamento pediu formação/informação respeitante ao trabalho de projeto no âmbito dos PCT, 

pedido que foi correspondido com a criação de uma Oficina de Formação de 50 horas (das quais 

25 são online e as restantes 25 de acompanhamento de cada formando) a decorrer no final de 

fevereiro e no mês de março, na qual qualquer professor se poderá inscrever, sem prejuízo de 

vir a ser dada prioridade aos professores que estão atualmente a trabalhar nos PCT. A frequência 

da Oficina de Formação será gratuita. 

Ainda no âmbito do último ponto da ordem de trabalhos, a coordenadora do departamento 

de Matemática colocou o problema de falta de assiduidade dos alunos aos testes, cada vez mais 
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frequente por parte dos alunos sem justificação de força maior e pediu que fossem definidos os 

critérios para decisão de remarcação ou não do teste para os alunos em causa. Em resposta, o 

Conselho Pedagógico decidiu pedir o cumprimento do ponto 10 do artigo 47º do Regulamento 

Interno do Agrupamento de Escolas e a exigência de entrega por parte dos alunos ausentes de 

um comprovativo passado por profissional idóneo para o efeito. Esse comprovativo deve ser 

oficializado por organismo credível e justificar o impedimento sem ser simplesmente uma 

justificação da mãe ou do pai a dizer que o (a) aluno (a) está doente. Em caso de justificação 

válida, o novo teste deverá, sempre, ser aplicado fora do horário da turma. Esta informação será 

veiculada aos diretores de turma e aos conselhos de turma neste final de 1º semestre. 

O professor Miguel Leitão lamentou a falta de oferta de formação nas áreas Científica e 

Pedagógica específicas, o que, em particular na circunstância de aceleração da progressão 

decorrente da devolução dos anos de congelamento anterior, torna muito difícil o cumprimento 

do requisito do artigo 9º. Aparentemente, o Centro de Formação reconhece a falta de oferta mas 

argumenta com falta de formadores nessas áreas. 

Foi informado o Conselho Pedagógico que a auditoria EQAVET está preparada e irá 

decorrer no dia 23 de janeiro. 

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata, que depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. 

 

 

O SECRETÁRIO: ____________________________________ (Miguel Leitão) 

 

A PRESIDENTE: _____________________________________ (Gabriela Moreira) 

 

 


